

Wirtschaftskommentar

Inflationsrate im Euroraum sinkt im März 2023

Chefvolkswirt der Kreissparkasse Köln: „Blick auf die Kerninflation zeigt allerdings, dass die letzte Meile der Inflationsbekämpfung beschwerlich ist“

Köln, den 3. April 2024

Wie die EU-Statistikbehörde Eurostat heute mitteilte, sind die Verbraucherpreise im Euroraum im März 2024 um 2,4 % gegenüber dem Vorjahresmonat gestiegen. Dieser Wert liegt unterhalb der Schätzungen der Volkswirte. Diese Entwicklung kommentiert Prof. Dr. Carsten Wesselmann, Chefvolkswirt der Kreissparkasse Köln, wie folgt:

„Die zuletzt veröffentlichten Inflationsdaten waren zumindest oberflächlich betrachtet erfreulich und weckten vermehrt Hoffnungen, dass das Inflationsziel der EZB bald erreicht ist. Ich mahne hier allerdings zur Vorsicht. So deutet einiges darauf hin, dass der unterliegende Preisauftrieb zuletzt wieder zugenommen hat. Bspw. ist die Kernrate der Inflation, welche die Verbraucherpreisentwicklung ohne die schwankungsanfälligen Segmente Nahrungsmittel und Energie misst, im März gegenüber dem Vormonat um 0,3 % gestiegen und bestätigt damit die seit Ende 2023 wieder im Trend aufwärtsgerichtete Kernteuerung im Monatsvergleich. Vor allem im Dienstleistungssektor hat die Teuerung zuletzt deutlich zugelegt. In diesem arbeitsintensiven Sektor schlagen die kräftig gestiegenen Löhne besonders stark durch, und scheinbar gelingt es den Dienstleistungsunternehmen unverändert, die höheren Kosten an die Kunden weiterzugeben. Die letzte Meile der Inflationsbekämpfung dürfte sich als beschwerlich erweisen und schränkt den Raum für EZB-Leitzinssenkungen ein.“

Prof. Dr. Carsten Wesselmann ist seit 2001 Chefvolkswirt der Kreissparkasse Köln, die mit einer Bilanzsumme von 29 Mrd. Euro und rund 3.300 Beschäftigten die größte kommunale Sparkasse in Deutschland ist. Ihr Geschäftsgebiet umfasst 3.650 km² und erstreckt sich über vier Landkreise: den Rhein-Erft-Kreis, den Rhein-Sieg-Kreis, den Rheinisch-Bergischen Kreis und den Oberbergischen Kreis.

Kreissparkasse Köln
Neumarkt 18-24, 50667 Köln
Amtsgericht Köln HRA 15033
www.ksk-koeln.de

Pressesprecher:
Christoph Hellmann
Telefon 0221/227-2703
presse@ksk-koeln.de

Chefvolkswirt:
Prof. Dr. Carsten Wesselmann
Telefon 0221/227-2118
carsten.wesselmann@ksk-koeln.de